

## Presentación

La Revista Chilena de Estudios Medievales presenta en su decimoséptimo número, en concordancia con números anteriores, y siendo siempre fiel a su intento por incluir trabajos de diversos ámbitos de las humanidades, artículos de diversas disciplinas científicas, como filosofía, literatura, arte e historia.

De este modo, en el presente número, se presentan 6 artículos. El primero trata sobre los retos y dificultades que plantea la precisión de los primeros principios ontológicos del pensamiento de santo Tomás de Aquino. Luego, presentamos un artículo sobre san Agustín y su relación con Ticonio, teniendo como objeto avanzar en una hipótesis acerca del lugar de la obra de Ticonio en el pensamiento de Agustín, así como constatar el carácter conciliador, sintetizador y crítico del Obispo de Hipona, especialmente en el contexto de la polémica con los miembros del partido de Donato. El tercero analiza el papel desempeñado por los panegíricos en la corte de los Comnenos, examinando así las estrategias de comunicación orientadas al timor reverentie, que conforman la teoría del poder bizantino del siglo XI, permitiendo con ello una reinterpretación de la cultura de la realeza. El cuarto trabajo es otra investigación sobre el obispo de Hipona, el cual desarrolla las ideas de "inquietud" y de "deseo" en el teólogo, yendo a las fuentes primarias en Agustín desde una aproximación fenomenológica. El quinto artículo busca aclarar los fundamentos teóricos e ideológicos que guardan el complejo intento de su argumentación, por parte de Maimónides, para armonizar su discurso religioso del que como rabino forma parte, combinado con su talante filosófico de cuño aristotélico árabe. Finalmente, el sexto y último trabajo que publicamos desarrolla el modo en que el filósofo Andrés el Capellán utilizó la obra de Ovidio, la cual es presentada como fuente principal tanto por su estructura externa como por su contenido interno para su obra De amore.

Junto a los artículos antes mencionados, la revista ofrece una reseña del libro La construcción del poder real en la monarquía castellana (Siglos XI-XV) de José María Monsalvo Antón.

Las actividades del CEM han estado este año mermadas por la pandemia que ha azotado al planeta, por lo que hemos tenido que centrarnos en realizar la actividad más emblemática, a saber, el Seminario Permanente de Estudios Medievales, el cual se dictará de modo online durante el segundo semestre del presente año. El tema elegido es La Peste Negra. Además, se realizó un homenaje póstumo al profesor Dr. Fernando Moreno Valencia.

No podemos terminar esta presentación sin recordarles que la Revista Chilena de Estudios Medievales se encuentra actualmente indexada SCIELO, CLARIVATE ANALYTICS, LATINDEX, DOAJ y DIALNET y, además, bajo la administración de Open Journal Systems (OJS), un sistema de administración y publicación de revistas y documentos periódicos (seriadas) en línea. Esto implica que la revista aumenta exponencialmente su visibilidad, permitiendo descargar todos los artículos, reseñas de libros, detalle de Actividades del Centro de Estudios Medievales que han sido constatados en números anteriores, etc.

Se invita, por tanto, a todos los lectores a que visiten la página e inscribirse como articulistas para el envío futuro de investigaciones para su publicación.

Quisiera agradecer a nuestros lectores y, en especial, a nuestros autores y evaluadores. Vaya para estos, como siempre, mi más sincero reconocimiento.



SEBASTIÁN BUZETA UNDURRAGA Editor